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UNIVERSITÀ DEGLI STUDI DI BARI  

DIPARTIMENTO DI MEDICINA VETERINARIA 

 

RIUNIONE DELLA COMMISSIONE TIROCINIO 

 

VERBALE N° 1/2017 

  

Il giorno 18 maggio 2017 alle ore 14.15, a seguito della convocazione del 16 maggio 2017, si è 

riunita presso la Sala Riunioni del Dipartimento di Medicina Veterinaria, la Commissione Tirocinio 

per discutere il seguente ordine del giorno: 

 

1. Organizzazione ciclo di tirocinio giugno 2017 – maggio 2018 

 

Oltre al coordinatore prof. A. Di Bello, sono presenti i Proff.ri: D. De Caprariis, A, Camarda, A. Di 

Pinto, A. Rizzo, C. Valastro, L. Lacitignola, e anche il prof. F. Staffieri in qualità di responsabile 

del pronto soccorso. 

È assente giustificato il Prof. P. De Palo 

Sono inoltre presenti gli Studenti Rappresentanti: Davide Barresi e, in qualità di uditore, Sergio 

Minei. 

 

Viene nominato Segretario verbalizzante la Prof.ssa Valastro. 

 

La riunione inizia e si passa alla discussione dell’unico punto all’O.d.G.. 

 

1. Organizzazione ciclo di tirocinio giugno 2017 – maggio 2018 

 

Il Coordinatore, Prof. A. Di Bello apre la discussione riportando i numeri, anno per anno di corso, 

per entrambi i corsi di laurea in Medicina Veterinaria (47S e LM42), degli studenti che hanno 

presentato domanda di tirocinio.  

Per i tirocini di Patologia Aviare il prof. Di Bello riferisce che ci sono 16 domande per la 47S e 46 

domande per la LM42. Il prof. Camarda riferisce che il tirocinio della sua disciplina verrà 

calendarizzato con le stesse modalità oramai consolidate negli scorsi anni. La commissione prende 

atto. 

Per i tirocini di Ispezione degli Alimenti e Sicurezza Alimentare il prof. Di Bello riferisce che ci 

sono 16 domande per la 47S e 57 domande per la LM42. La prof.ssa Di Pinto, referente delle 

discipline, riferisce che anche per il ciclo 2017-2018 si potrà procedere, come ogni anno, alla 

calendarizzazione dei relativi tirocini su richiesta e prenotazione degli studenti in relazione alla data 

presunta di laurea. La commissione concorda. 

Per i tirocini Clinici del IV anno (Medica, Chirurgica, Ostetrica) il prof. Di Bello riferisce che ci 

sono 16 domande per la 47S e 46 domande per la LM42.  

Gli studenti della LM42, come negli anni scorsi, dovranno essere calendarizzati nei turni notturni 

feriali e diurni/notturni festivi. Data la sospensione dell’attività H24 intramuraria, per il ciclo di 

tirocinio 2017-2018, i tirocinanti inizieranno a svolgere i turni presso le Cliniche esterne 
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convenzionate con il Dipartimento di Medicina Veterinaria, dove saranno distribuiti secondo le loro 

preferenze, già espresse sulla domanda di Tirocinio. A questo riguardo il prof. Di Bello puntualizza 

che, proprio nella speranza di un imminente riapertura dell’H24 del ODV, non ha ancora 

formalmente concordato con i responsabili delle Cliniche esterne convenzionate la possibilità di una 

prosecuzione pro-tempore presso le loro strutture dei tirocini dei nostri studenti. 

Il prof. Di Bello apre la discussione sulla possibilità di una eventuale ripresa delle attività 

intramuraria con la riapertura del servizio 24 ore. Sottolinea che la continua provvisorietà delle 

calendarizzazioni dei tirocini clinici del IV non è più sostenibile e si farà portavoce di questa 

problematica nel Consiglio di Dipartimento del 22 maggio p.v. 

Prende la parola il Prof. Staffieri che dichiara la volontà dei clinici del Deto di riprendere l’attività 

H24 a condizione che ci sia collaborazione da parte del DiMeV e l’impegno a portare avanti tutte le 

strategie utili a garantire la continua operatività dell’H24 del ODV. Sottolinea che l’organizzazione 

del pronto soccorso e H24 dell’ODV, non possono procedere in regime di continua provvisorietà e 

rimarca la necessità di azioni congiunte presso gli organi centrali volte a far conoscere l’importanza 

dei servizi svolti ai fini della qualità della didattica, affinché vengano prese in considerazione, a 

livello centrale, le diverse problematiche che vanno dai servizi di sicurezza del Campus alla 

possibilità di sottoscrizioni di convenzioni per collaborazioni con liberi professionisti esterni. 

Dichiara la disponibilità da parte dei clinici del Deto a qualsiasi tipo di azione comune e congiunta 

con il DiMeV finalizzata a questo scopo anche perché ritiene che il servizio di 24H sia 

indispensabile per lo svolgimento del tirocinio e, pertanto, di necessità al Corso di Laurea. Propone 

infine di organizzare un incontro con i clinici di entrambi i dipartimenti per predisporre un 

documento comune da presentare ai rispettivi dipartimenti, al Corso di Laurea e agli organi centrali, 

con le indicazioni sulle possibili future strategie e le necessità per organizzare un H24. 

Il Prof. Di Bello puntualizza che l’attività del servizio H24, per quanto importante per lo 

svolgimento del tirocinio, non può essere subordinata e interamente dipendente da esso, ma 

considerato un servizio importante per la qualità della didattica e per il mantenimento 

dell’approvazione EAEVE. Infatti, il numero degli studenti, in calo nel corso degli anni, e 

l’organizzazione del corso LM42 non possono consentire una organizzazione minimamente 

sufficiente delle attività di H24 basata esclusivamente sulla presenza degli studenti. In quest’ottica è 

necessario individuare strategie a lungo termine che consentano una adeguata e costante gestione 

dell’H24 presso ODV. 

Il Prof. Lacitignola auspica una risoluzione condivisa da tutti i clinici di entrambi i dipartimenti con 

una definitiva presa di coscienza sull’importanza che le attività cliniche H24 rivestono per la qualità 

della didattica. 

Il Prof. Camarda auspica la formulazione di un documento con finalità di intenti condiviso da tutti i 

clinici, dove siano chiare anche le necessità che portino alla soluzione del problema e che possa 

essere presentato agli organi centrali. 

Il Prof. Di Bello sottolinea la necessità di risolvere le annose questioni con decisioni condivise e 

volontà di risoluzione dal momento che i punti di discussione sono moltissimi e riguardano molti 

aspetti. Sottolinea la ferma volontà di iniziare una discussione costruttiva in modo da eliminare per 

sempre soluzioni provvisorie di calendarizzazione dei turni di tirocinio. 
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Si rivolge quindi ai rappresentanti degli studenti chiedendo loro di farsi portavoce del riscontro da 

parte degli studenti su quanto accaduto nel tirocinio negli ultimi anni. 

Lo studente Davide Barresi esprime il disagio degli studenti per queste situazioni che, peraltro, li 

attanagliano da molti anni. Esprime la volontà di partecipazione ad azioni presso gli organi centrali 

volte al riconoscimento del problema. 

Il Prof. Di Bello auspica una maggiore partecipazione degli studenti nella discussione sulla riuscita 

del tirocinio sia intramurario sia svolto nelle cliniche convenzionate e sull’espressione di 

gradimento che non può essere accettato se espresso come discorso vago o confidenziale. A questo 

proposito esorta i rappresentanti degli studenti a farsi portavoce presso tutti gli studenti del corso di 

laurea specialistica dell’importanza di compilare il questionario sul grado di apprezzamento dei 

tirocini clinici. Puntualizza, inoltre, che lo stesso è l’unico e principale mezzo di rilevamento di 

eventuali criticità sulla organizzazione dei tirocini. 

Il Prof. De Caprariis esprime solidarietà nei confronti del Coordinatore per la precarietà delle 

modalità di calendarizzazione cui la Commissione è costretta ogni anno; sottolinea il ruolo non 

sufficientemente attivo degli studenti che dovrebbero mostrare maggiore iniziativa sia nella 

evidenziazione delle loro problematiche sia nella proposta di soluzione delle stesse. 

Riguardo ai tirocini Clinici del V anno, sia 47S sia LM42, essi possono essere svolti, come negli 

scorsi anni, durante le ore diurne dei giorni feriali presso le diverse Sezioni del Deto e del DiMeV 

con 12 turni di Clinica Medica, 9 di Clinica Chirurgia e 9 di Clinica Ostetricia con 

calendarizzazione dei relativi tirocini su richiesta e prenotazione degli studenti in relazione alla data 

presunta di laurea. 

La Commissione prende atto e approva. 

Riguardo alle richieste pervenute per effettuare, in toto o in parte, i tirocini clinici del V anno presso 

strutture esterne convenzionate, la Commissione ritiene all’unanimità che si possano accogliere, 

nella convinzione di tutti che la possibilità di effettuare una parte delle attività in strutture 

qualificate esterne al Campus arricchisca sicuramente il bagaglio di esperienze e conoscenze degli 

studenti. A questo proposito, il prof. Di Bello riferisce che, come fatto negli scorsi anni in occasione 

della conclusione del ciclo di tirocinio, ha discusso con i responsabili delle cliniche convenzionate e 

con i relativi tutors referenti sull’andamento delle attività di tirocinio e sul livello di preparazione di 

base degli studenti tirocinanti. Gli interlocutori unanimemente hanno avuto modo di esprimere 

apprezzamento sulla condotta degli studenti e un giudizio di livello medio-alto sulla formazione 

degli studenti.   

A chiusura della discussione, viene ribadita la necessità di azioni rapide per una soluzione condivisa 

tra i Dipartimenti e che portino alla definitiva risoluzione delle problematiche dell’ODV anche, se 

necessario, attraverso azioni dimostrative presso gli organi centrali. 

 

Esauriti gli argomenti in discussione, la seduta è tolta alle ore 16.15. 

 

Letto, approvato e sottoscritto. 
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IL SEGRETARIO        IL COORDINATORE 

Prof. ssa Carmela Valastro       Prof. Antonio Di Bello 


